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ПАРТНЕР

ПРИ УЧАСТИИ



Из-за новых экономических условий в 2022 году усилился скепсис в отношении актуально-
сти тематики устойчивого развития для российского бизнеса. Рынку пришлось вернуться к 
вопросу о стимулах ESG-трансформации и переосмыслить их, акцентируя внимание на при-
кладных аспектах повестки.

Сегодняшняя геополитическая ситуация не отменяет необходимость решать вопросы 
устойчивого развития. Несмотря на то, что ESG – это глобальная тема, она также имеет 
огромное значение для внутреннего рынка – и для защиты окружающей среды, и для роста 
эффективности самого производства и минимизации издержек, и для возможности привле-
кать лучшие кадровые ресурсы.  В конечном итоге внедрение повестки устойчивого разви-
тия приводит к повышению конкурентоспособности компаний. 

Как российскому бизнесу сохранять приверженность целям устойчивого развития 
в новых условиях?

МАТЕРИАЛЫ ФОРУМА

Материалы будут доступны в течение нескольких 
дней после завершения форума по ссылке: 
https://fcongress.ru/events/sustainability-forum-23 
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В ФОКУСЕ

• ESG как основа для сохранения корпоративных и человеческих ценностей в бизнесе.
• Какие меры государственной поддержки будут стимулировать бизнес в достижении целей устойчивого развития?
• Какие задачи нужно решать российскими компаниям-экспортерам, чтобы соответствовать ESG- требованиям 
партнеров на восточных рынках?
• Какими способами можно нарастить потенциал в повестке устойчивого развития?
• «Е», «S» и «G»: почему и как смещаются акценты?
• Что будет драйвить сохранение и дальнейшее развитие принципов ESG в России?
• Кто будет лидером в создании национальной повестки устойчивого развития?
• Россия и мир: сценарии трансформации ценностей устойчивого развития.
• Ответственные инициативы российских корпораций и регионов: лучшие практики.

Изменения геополитической и экономической конъюнктуры в 2022 году поставили перед российскими компа-
ниями ряд серьёзных вопросов и вызовов, в том числе, определение места повестки устойчивого развития в их 
текущей деятельности и долгосрочных стратегиях. 
Что ожидает повестку устойчивого развития в России в новом 2023 году на фоне радикально изменившейся 
ситуации? В чем заключаются ее фундаментальные ценности для бизнеса и власти в неустойчивые времена?

9:30 – 10:00. Регистрация участников, нетворкинг

МОДЕРАТОР

Светлана Бик
Руководитель, экспертно-аналитическая платформа 
«Инфраструктура и финансы устойчивого развития» 

УЧАСТНИКИ ДИСКУССИИ

Ирина Бахтина
Директор 
по устойчивому 
развитию, 
ОК «РУСАЛ» 

Александр Кручинин
Вице-президент 
по охране труда, 
промышленной безо-
пасности, экологии и 
устойчивому развитию, 
золотодобывающая 
компания «Полюс»

Антон Михальков
Генеральный 
директор,
 ГК «РОСВОДОКАНАЛ»

Татьяна Ткаченко
Директор по 
взаимодействию 
с государствен-
ными органами, 
Danone

Полина Лион
Директор 
департамента 
устойчивого 
развития, 
ГК «Росатом» 

Владимир Жуков
Вице-президент 
по работе с инвестора-
ми и устойчивому 
развитию, ПАО «ГМК 
Норильский никель»

Елена Тябутова
Генеральный 
директор, 
Unilever

Юлия Мазанова
Заместитель генераль-
ного директора по 
устойчивому развитию 
и корпоративным 
коммуникациям, ООО 
УК «МЕТАЛЛОИНВЕСТ» 

10:00 – 12:00. Сессия 1. Вызовы «неустойчивого» времени: 
стратегии бизнеса по достижению целей устойчивого развития



12:00 – 12:30. Кофе-брейк

В ФОКУСЕ

• Выдерживают ли социальные программы форс-мажорные обстоятельства и остаются ли в портфеле проектов компаний?
• По каким направлениям будет проходить в компаниях сохранение человеческого капитала? Как оценить изменившиеся 
потребности работников и ответить на них?
• Конкурирующий приоритет: как перестроить внешние социальные инвестиции в условиях новой экономики? Какие 
программы будут усиливаться или готовятся к запуску?
• Сохранение человеческого капитала в регионах как стратегическая задача. Кто поможет в ее решении?
• Таксономия социально ориентированных проектов: что нового?

В 2020-2021 гг. в рамках программ социальной ответственности бизнес уделял основное внимание вопросам здравоохранения, 
ментального благополучия своих сотрудников, обеспечения равенства, а также выстраиванием системы управления распреде-
ленных команд. В 2022 году приоритеты изменились. 

За последний год на первый план в обеспечении устойчивой работы компаний вышли вопросы сохранения человеческого 
капитала в условиях рыночных ограничений: поддержка персонала, сохранение занятости и переквалификация, обеспечения 
полноценного здравоохранения и дополнительных образовательных возможностей, поддержка и продвижения отечественно-
го научно-технологического кластера для достижения суверенитета. 

Параллельно бизнес стремится предотвратить социальную напряженность в регионах присутствия: запустить программы пред-
принимательства, поддержать НКО и уязвимые слои населения, дать необходимые компетенции для тех, кто потерял работу, 
помочь жителям найти дополнительные источники средств на решение острых локальных проблем.
Готовятся к выпуску национальные версии ESG-стандартов, социальная таксономия и другие меры оценки S-рисков и поддерж-
ки S-ориентированных проектов. Как корпоративный сектор оценивает перспективы реализации социальных проектов, ориен-
тированных на сотрудников и на внешние сообщества?

12:30 – 14:00. Сессия 2. Переосмысляя S: инвестиции 
в человека как основа антикризисного менеджмента

МОДЕРАТОР

Оксана Косаченко
Советник Президента, АФК «Система»

УЧАСТНИКИ ДИСКУССИИ

Александра Бабкина
Директор 
социальных 
проектов, VK, 
руководитель, 
сервис Добро Mail.ru

Екатерина 
Беспятых
Директор по 
связям с обще-
ственностью, 
Faberlic

Андрей Хорошилов
Директор и основатель, 
экологический сервис 
«Сохрани лес»

Марина Михайлова
Программный 
директор, благотво-
рительный фонд 
Сбербанка «Вклад 
в будущее» 

Мария Воронина
ex. заместитель 
генерального директора 
по управлению персона-
лом и административным 
вопросам, «Нанолек»

Татьяна Рожкова
Директор по 
социальной 
политике, 
Группа НЛМК



14:00 – 14:45. Обед

16:15 – 18:00. Коктейль

В ФОКУСЕ

• Какими механизмами государство поддерживает «зеленое» строительство?
• Каковы преимущества экосертификации для застройщиков, производителей стройматериалов и потребителей?
• За счет каких решений может происходить дальнейшее «озеленение» строительной сферы?
• Когда в России появится «зеленая» ипотека?
• Экология vs экономика: как меняются расходы на эксплуатацию жилья в «зеленых» домах?

Города продолжают расти и оставаться крупными источниками концентрированных выбросов парниковых газов, которые чело-
вечество  должно научиться сокращать, чтобы удержаться в рамках глобального повышения температуры на 1,5-2 градуса С. 
Необходимо адаптировать городскую среду к изменению климата, чтобы сохранить в ней безопасность и комфорт для горожан, 
строить более экологичные, ресурсоэффективные и «умные» здания, а также инфраструктуру для снижения негативной нагруз-
ки на среду, и в первую очередь, на климат. 

В ближайшей перспективе заинтересованность в зеленом строительстве будет расти среди всех участников строительного и 
финансового рынка, а ESG-изменения в строительстве будут иметь важное значение с точки зрения формирования более 
устойчивой модели экономики в стране. 

Определяющим фактором стало создание единого национального стандарта зеленого строительства и развитие зеленой 
ипотеки. С 1 ноября в России начал действовать национальный стандарт «зеленого» строительства многоквартирных домов, 
разработанный Министерством строительства России совместно с ДОМ.РФ в соответствии с российскими и международными 
экологическими принципами. Что дает участникам рынка следование стандартам зеленого строительства?

14:45 – 16:15. Сессия 3. Устойчивое строительство: 
российские перспективы

МОДЕРАТОР

Андрей Соловьев
Партнер, NF Group

УЧАСТНИКИ ДИСКУССИИ

Мария Бевзюк
Начальник отдела 
взаимодействия 
с инвесторами и 
устойчивого разви-
тия, Группа «Эталон»

Виктория 
Васильева
Заместитель 
генерального 
директора, 
STONE HEDGE 

Марина Слуцкая
Директор подразде-
ления «Устойчивое 
развитие и междуна-
родное сотрудниче-
ство», АО «ДОМ.РФ»

Кира Смирнова
Директор 
по устойчивому 
развитию, 
ГК «Самолет»

Маргарита Ли
Вице-президент, 
Segezha Group

Анастасия Федотова
Управляющий 
директор-руководитель 
дирекции по ESG, 
ПАО Сбербанк



Следите за новостями 
в наших социальных сетях!
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